

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los financieros que gobiernan el mundo

Respuesta a algunas objeciones

TERCER ARTICULO

La dinastía que se levanta en Israel

(Continuación)

Para realizar sus sueños de revolución en Rusia y fuera de ella, necesitaba contar Jacobo Schiff con importantes reservas de dinero de las cuales pudiese disponer libremente, sin tener que rendir cuentas a los accionistas.

Estas reservas, le fueron facilitadas a partir de 1890, por la liberalidad de un multimillonario judío, el barón Hirsch.

Este judío alemán, logró hacer, hacia la mitad del siglo diecinueve una colosal fortuna (más de ocho mil millones de nuestra moneda) dedicándose a la tarea de introductor de los intereses acaudales en Turquía, donde destruyó por completo la influencia francesa. Todavía nos acordamos de sus famosos «Bancos Otomanos» que provocaron la ruina de innumerables franceses. Había fijado su residencia en París en donde consiguió destacarse como figura de importancia en el orden político y mundial. Lo cual no le impedía dirigirse a la «Gaceta de Colonia», ciertas del género de aquella a la que pertenecen los párrafos que siguen:

«La Compañía de los Ferrocarriles Otomanos, tiene un carácter esencialmente alemán; ha llevado a Turquía a centenares de empleados alemanes con sus familias y les ha creado una excelente posición al proporcionarles abundantes medios de vida, fundando así, en el territorio turco, una verdadera colonia alemana. Locomotoras, coches, puentes de hierro, carriles, etc., se construyen casi exclusivamente en Alemania (Hanovre, Nuremberg, Maguncia, Colonia), Dortmund y en otros muchos talleres alemanes) abriendo con esto un ancho campo a la industria alemana.

«Para el personal, casi exclusivamente alemán, de la empresa ferroviaria y para la colonización alemana, sería de resultados los más importantes que capitalistas extranjeros, franceses o ingleses por ejemplo, consiguen introducirse en la Compañía de los Ferrocarriles Otomanos y estoy completamente seguro de que si usted creyese que, en cierto modo, había podido contribuir a ello, sería luego el primero en lamentarlo».

Los sentimientos «exquisitamente franceses» que animaban al barón Hirsch, le impulsaron a crear una fuerza permanente de combate, puesta al servicio de su raza. Por esto concedió poca importancia a los que pudiera prestar la «Alianza Israelita Universal», que se ocupaba demasiado exclusivamente de escuelas y de socorros a los judíos necesitados, y limitó su actividad a asegurarle una renta de 16.000 libras esterlinas. Dedicó todos sus esfuerzos a la creación de la «Jewish Colonization Association», sociedad judía inglesa constituida con el concurso de sir Ernesto Cassel, que fué, más tarde, el famoso consejero húngaro de Eduardo VII. El barón Hirsch dotó a esta sociedad, a partir del año 1890, con importantes cantidades de dinero que llegaron a componer un total de once millones de

libras esterlinas (275 millones de francos oro, o sea 1.375 millones de nuestra moneda).

Oficialmente, la «Jewish Colonization Association», tenía por objeto establecer en Asia menor, en América del Sur y en el Canadá, colonias de proletarios judíos, reclutados principalmente en Rusia, en Polonia y en Rumanía. En realidad, sus bases mismas de reclutamiento, le llevaban a operar en los países en que los judíos viven en abierta hostilidad con las poblaciones autóctonas. Se obligó a proporcionar a los correigionarios de su fundador, toda la ayuda posible y a asegurar su protección por medio de una acción internacional sobre los gobiernos y sobre la opinión. De esto a tomar la ofensiva y entrar en lucha contra los gobiernos ruso y rumano, por ejemplo, no había más que un paso que pronto fué dado.

El programa de la fundación del barón Hirsch se avenía, pues, con los proyectos políticos de Jacobo Schiff. El multimillonario de París y el antiguo empleado de banca de Nueva York, se pusieron de acuerdo, tanto más fácilmente, cuanto que ya se hallaban en relaciones por la mediación de sir Ernesto Cassel que apreciaba en su justo valor el genio político de Jacobo Schiff.

Desearo de dar a este último los medios de realizar sus sueños de imperialismo judío, el barón Hirsch creó en los Estados Unidos, en 1891, una rama especial, pero independiente, de la «Jewish Colonization Association» y la dotó, en un principio, con 493.000 libras esterlinas (12 millones 325.000 francos oro, o sea más de 61 millones de nuestra moneda). Enriquecida con las sucesivas y generosas suscripciones de capitales judíos, esta rama dispone hoy de varios miles de millones de francos. Jacobo Schiff fué el encargado de administrarla desde su fundación.

Remitimos a nuestros lectores el segundo artículo de nuestro primer estudio en el que se verá que en esta época (1890-1891). «quedó probado» por documentos oficiales, que cierto número de revolucionarios judíos «emigrados de Rusia que regresaron a ella para realizar propágandas subversivas, habían sido subvencionados por Jacobo Schiff».

El demoledor había entrado, por fin, en posesión de la dinamita necesaria para comenzar su obra de destrucción y envió a Rusia, debidamente naturalizados en los Estados Unidos y provistos de pasaportes americanos, a los judíos nihilistas de origen ruso. Estos se presentaban como reclutadores de la «J. W. C. Colonization», y, naturalmente, se ocupaban sobre todo de los proletarios judíos. La mala semilla revolucionaria pasaba fácilmente de los israelitas a los eslavos. Esto fué lo que justificó que el gobierno ruso se negase a visar los pasaportes judeo-americanos y acarreó, entre los dos Estados, el conflicto de que hemos hablado en nuestro primer estudio.

En el próximo número, veremos cómo «la dinastía que se levanta en Israel» acabó de constituirse y llegó a ser lo suficientemente poderosa para dominar al Gobierno americano.

FRANCOIS COTY

De Sociedad

LOS OZS VIAJAN

Ayer partió el capitán de navío don Javier de Salas.

—Ha marchado a Madrid el alférez de navío don Antonio Azarola.

—Después de pasar unos días en esta ha regresado a Valencia don Concepción Martínez Aloy viuda de Mochi.

—De Orihuela ha regresado el oficial de telegramos don Ricardo López.

—De Valencia han venido el capitán de navío don Ramón Rodríguez Navarro su distinguida esposa doña Cándida Lizón y su bella hija Marie Luisa.

—De los Jabatos se ha trasladado a Cartagena la Excmo señora doña Elena Briones viuda de Gestambide.

—Terminado el novenario de Nuestra Señora del Sagrado Corazón ha marchado a Elche el elocuente predicador y Magistrado de Orihuela doctor don José Santalla Giner.

—Marchó a Sevilla el alférez de navío don Juan Cervera Cervera.

NOTAS VARIAS

—Ha aprobado con brillantes notas el quinto año del curso de adaptación del bachiller en el Instituto Provincial de segunda enseñanza de Murcia, el joven y aplicado estudiante Sebastián González Segado, hijo de nuestro querido amigo don Marcelino. Haborabusa.

—Con matrícula de honor en todas las asignaturas ha terminado el tercer año de Bachillerato el estudioso niño Gerardo Olivares Avalos. Reciba nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su abuela doña Manuela Riedel.

—Ayer con motivo de celebrar su fiesta nupcial la bellísima señorita Amalia Perlela sus salones vieron con complacencia llenos de sus numerosas amistades.

—Prezados ramos de cava ocupaban todas las habitaciones de la casa obsequio de sus amigos.

—En las señoras que allí vimos recordamos a las de Carrasos, Chiralt, Soler (D. J.), López, Gullari, Eguino, Aznar (de Justo), de la Huerta, León, González Guzmán, Castellón, Mediavilla, y Soler López.

—Señoras de Navia Ocasio, Martínez López, Viadas, Wandaesll, Gullari, Gray, Ros, Soler, Aznar, Chiralt, Gullari, de la Huerta, López, Torres y Damián.

—Señoras de Uberos, Sans, Vela Mediavilla, Soler López, Ros, Cantó, Soler Rodríguez, López del Cid, González de Guzmán.

—La bellísima Amalia y sus padres los señores de Perlela obsequiaran a sus amistades con un bien servido té, haciendo los honores de su casa con esa amabilidad y distinción propia de familia tan simpática.

—Hoy ha tomado posesión de su cargo el nuevo Rector de la Iglesia de la Caridad don Gabriel Cabrera.

—El próximo día 19 celebrará su primera misa solemne el nuevo sacerdote don Joaquín Martínez Manrubia en la Iglesia de Santa María de Gracia a las diez de la mañana, asistido de padrinos de honor don José Sánchez Paredes y doña Josefa Rigó viuda de Clares y de padrinos celebratorios don Tomás Collados y don Eugenio Paz. Ocupará la sagrada cátedra don Juan José Martínez Romero, coadjutor de la parroquia de Totera.

ANTE EL TRIBUNAL DEL PUEBLO.

SEGUNDA ACUSACION

¡Atención, Pueblo! «República» quiere llamarse, «candana». ¡Pero que no se haga ilusiones. Para tener el derecho de callarse, tiene que cerrar el círculo radical, y no sacar más a la calle el periódico.

¡Pues no faltaba más! ¿Qué es «República» para cerrar el pico mientras esté interviniendo activamente, en la vida política de Cartagena? ¿Con qué derecho pretende administrar los intereses del pueblo y no dar cuentas de su administración?

Eso es intolerable, y no lo consentimos. Advertimos a «República» que no han de valerle copias. Si habla, quedará muerta; si calla quedará peor. ¡Ya verá el pueblo de Cartagena con quien se gasta los cuartos!

En lo que dice referente al programa, puede envolverlo a nuestra Redacción, y se le pagará en ella. Le advertimos a «República», que el programa socialista nos costó solamente *dos perras gordas y media*; que el programa radical socialista nos lo dieron *de balde*, y que no se haga ilusiones diciéndonos que va a costarnos «un poco caro», porque no estamos dispuestos a hacer «quero».

Acusamos a «República», por segunda vez, ante el Tribunal del Pueblo, de *escurrir el bulto* y de no cumplir su obligación, con poner al alcance de todo el que lo quiera ese programa que se le pide; de no saberlo defender, por que sí, ya lo hubiera hecho; de ser tocos de remate, por confundir a un carre, como lo vienen haciendo, con un señor casado y padre de familia, y de ser cortos de vista, por ver en nuestras manos las cuentas de un rogarío para rezer, en vez de los nudos del látigo con que le estamos moliendo las espaldas, desde estas columnas.

MIGUEL DE SANTA MARIA

Acción Popular

En su domicilio social regalan esta noche a las nueve y media las lecciones de la escuela de interventores electorales establecida por Acción Popular. Mañana noche habrá sesión del círculo de estudios de la juventud de Acción Popular, disertando el estimado señor Soto sobre el tema «Patria».

Para «La Tierra»

Dice «La Tierra» de «El Eco»
Que «qué modo de zumbar»
Que esto si es «dar palo se»
Que esto si es dar; que «eso es dar»;
¡Si esto no es mas que empezar!
¡Ya verán, ya verán luego!
Ya verán mangar el fuego
Del partido radical;
¡Porque, no esta poco mal
Que a todos nos tome a juego!

SE DICE...

... que hay medios expeditivos para ocupar casas baratas,
... que sea necesidad de tener trámites de ninguna clase, se pueda habitar en las casas que construyó CISA.
... que en la Alcaldía, seguramente pueden dar detalles al pueblo sobre...

ARIOSO

Octava del Corpus

Mañana, con motivo de la Octava del Corpus, se celebrará en la Iglesia de Santa María de Gracia misa de Comunción general a las ocho y por la tarde a las cinco y media solemne procesión con el Santísimo por el interior del templo.

Gramófonos y placas
Ventas a plazos y a contado
CASA U.—MAYOR 13

Los radicales socialistas en baja

Ayer dejó de publicarse, después de efímera vida periodística, el colega matutino «Justicia» órgano del partido radical socialista de Cartagena y paladía de la masonería local. También ha desaparecido el círculo republicano de dicha agrupación política que había establecido en la calle Mayor.

Estas bajas sistemáticas con el comentario del día, por lo que representan en desfavor de dicho partido político y de su actuación en la vida pública de Cartagena.

No queremos comentar por nuestra parte estos hechos y si solamente registrarlos para la historia.

Homenaje popular a la Patrona

Una hermosa manifestación de patriotismo registramos con la mayor satisfacción en nuestras columnas, y es la realizada ayer por el pueblo católico cartagenero con motivo de la Fiesta de la Fior, organizada por la Corte de Honor de la Santísima Virgen de la Caridad.

Este sencillo homenaje a nuestra excelente Patrona, establecido hace tres años, ha prosperado en el presente, dentro de su emotiva sencillez, a los anteriores, en la entusiasta devoción de los cartageneros a su Virgen bendíctima. Ha resultado una nueva y elocuente demostración de fe religiosa y de amor a nuestra Reina y Madre.

Antes de iniciarse el desfile, se celebró la imposición de medallas a los nuevos asociados de la Corte de Honor, oficiando el Director y Arcipreste don Pedro Gambín.

En primer lugar desfilaron para hacer la ofrenda de la flor las directivas de la Corte de señoras y caballeros con sus presidentes doña Caridad Dorda viuda de Lara y don Ricardo Guardiola y también el Hermano Mayor y Junta del Santo Hospital.

Seguidamente una multitud innumerable de personas, en incesante desfile desde las cuatro y media hasta las